
 

 

 

Je déclare ouverte l’Assemblée Générale annuelle du Bridge Club Pau-Pyrénées. 

Membres présents :  x  Membres représentés : x 

Comme malheureusement chaque saison, nous avons eu à déplorer les décès de : Mr 
Cazenave, Mme Dalla Bernada, Mr Villatoya ainsi que notre amie la Présidente du Club de 
Montardon, Maddy…. 

Je vous demande de vous lever pour observer une minute de silence à leur mémoire. 

Nous allons tout d’abord procéder à l’approbation du procès-verbal de l’A.G. du 02 
Juin 2018, P.V. affiché au Club et disponible à la lecture pour les membres inscrits sur le site 
du Club, tout le monde a donc pu le lire. 

Qui est contre ? Qui s’abstient ? . 

Contre 0 Abstention  0  Rapport adopté à l’unanimité. 

I. INTRODUCTION 

Pour mémoire, l’assemblée générale annuelle se prononce sur l’approbation du rapport 
moral et du rapport financier et pourvoira, cette fois ci,  à la nomination ou au renouvellement 
des membres du Conseil d’Administration, à l’élection du commissaire aux comptes et des 5 
membres de la Commission d’éthique et discipline. 

Vous pourrez soumettre toute observation utile avant l’approbation des rapports moral, 
financier et budgétaire. 

 Je vous présente le bilan de nos actions passées lors de la saison 2018-2019, ainsi que les 
actions à venir si notre liste est retenue suite au vote. 

II. RAPPORT D’ACTIVITES 

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Notre conseil d’administration, constitué de 14 membres, s’est réuni 9 fois lors de 
l’exercice 2018-2019. 

A savoir, les administrateurs ne reçoivent aucun émolument pour leur présence ou leurs 
actions. Par contre, le bureau a proposé à ses administrateurs ainsi qu’à ses bénévoles un diner 
fort sympathique, comme chaque année, en remerciement de leurs efforts.  

LE CLUB 

 Licences 

Nous recensons quelques 347 membres (dont 9 sympathisants), en augmentation de 4%, ce 
qui par les temps qui courent est une véritable gageure. 

Les nouvelles licences ont plus que doublé par rapport à la saison précédente, passant de 
16 à 36. La moyenne d’âge s’établit à 72,3 ans.  

 

RAPPORT MORAL 
ASSSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 

 du Samedi 01 JUIN 2019  



 Investissements 

En 2018, nous avons fait l’acquisition d’un onduleur plus puissant afin de sécuriser en 
amont nos systèmes informatiques, les rayonnages de la cuisine ont été modernisés et le 
bureau a été réaménagé « a la mano », merci en particulier à Pierre Corompt. 

 Maintenance 

Jean-Michel Roger, en charge de la maintenance du Club, a eu fort à faire avec les 
robinets un tant soit peu capricieux des toilettes ; de nouveaux robinets dit « à poussoir » sont 
prêts à les remplacer si d’autres désagréments continuent.  

Nous avons subi des charges importantes, par exemple pour le remplacement d’un moteur 
de relevage du rideau de la terrasse et d’un sèche-main électrique. 

Présentement, notons que Chatie Deblache a la gentillesse de remplacer au fur et à mesure 
les tissus des sièges dégradés. 

LES TOURNOIS 

 Inscriptions 

Globalement, le niveau de participation est stable. On note quelques disparités : hausse de 
10% pour les tournois festifs et les parties libres, mais désaffection pour le Challenge Henry 
IV et les duplicates du mardi soir, avec une chute respective de 18% et 26%.  
Je vous invite à prendre part au travail d’un animateur de tournoi pour que soyez conscient 
des contrariétés générées par les absences non signalées, les inscriptions en double voire en 
triple, les gribouillis illisibles et j’en passe. Ceux qui pratiquent ce genre de sport avec ferveur 
se reconnaitront. 

Il y a de plus en plus de membres qui souhaitent jouer en N/S ; ce besoin doit être lié avec 
une incapacité fonctionnelle avérée, et non à une requête de confort personnel. 

 Animation 

De nouveaux animateurs de tournois sont venus récemment renforcer notre équipe, à 
savoir Mme Ribotte, Mr Gazaniol, Mme Cousew et Mr Brusset. On va leur souhaiter bonne 
chance ? 
Pour rappel, seuls les directeurs de tournois décident du placement des joueurs et de la mise 
en route du chauffage ou de la climatisation, en satisfaisant le plus grand nombre autant que 
faire se peut.  

 Arbitrage 

Il est obligatoire qu’au moins un des joueurs de chaque ligne établisse une feuille de 
marque ; dans le cas contraire, aucune réclamation ne peut être formulée en fin de tournoi. 
Une pensée pour ceux qui nous arbitrent, au détriment parfois de leur propre jeu et de leur 
concentration. 

 ANIMATIONS FESTIVES 

Il y a 2 sortes d’animations festives au sein du Club : 

 Les gratuites, comportant un buffet et des boissons dont le coût est entièrement supporté 
par le Club, et dont la réussite est manifestement liée aux agissements de Véronique Poli 
et de son équipe. Pour mémoire, il a été organisé en Juin 2018 un tournoi dit de « Fin de 
saison » agrémenté d’un magnifique buffet et par de petits présents aux joueurs, ceci afin 
de les remercier de leur présence régulière au cours de la saison. Qu’adviendra-t-il cette 
année ? Vous le saurez si vous avez voté correctement…. 

 Les payantes, de 2 à 8 €, soit avec des lots pour les premiers, (de chaque série), soit pour 
tous, comme les tournois des chocolats, des fleurs ou des volailles. Si vous avez d’autres 
propositions à nous communiquer, elles seront les bienvenues.  



COMMUNICATION 

J’ai été surpris d’apprendre que nombre d’entre vous ignorent qu’il existe un site dédié au 
BCPP. On y trouve notamment la possibilité de vous inscrire directement pour les tournois de 
régularité, les agendas, un annuaire entre autres.  
Je m’efforce d’envoyer à chacun et chacune des « nouvelles », beaucoup les lisent, d’autres 
non… à l’instar des informations communiquées en début de tournois, dont la plupart 
n’écoutent strictement rien des annonces faites par les animateurs. Question de respect pour le 
travail effectué, mais bref …. Passons. 

INFORMATIQUE 

Toujours en attente de toute personne prête à me seconder, ayant un minimum de 
connaissance afin de pallier mes absences, absences physiques bien entendu (oui je prends des 
vacances comme tout le monde). 

COMPETITIONS 

 Merci à ceux qui s’inscrivent directement via leur espace licencié, du moins pour les 
compétitions dont le règlement s’effectue à la table, ce qui soulage Michel Téchené qui a 
parfois beaucoup de mal à garder son calme pour vous contenter. Pour les compétitions qui 
doivent se régler par chèque, un nouveau système devrait être mis en place à la rentrée par le 
Comité, avec un paiement direct vers le responsable dudit Comité, avec un garde-fou 
imparable : pas de chèque, pas d’inscription, à suivre ….    

Michel Téchené interviendra pour vous donner les palmarès de notre Club ainsi que les 
consignes et les nouveautés à venir. 

BAR 

Le comptoir du BCPP est désormais managé par Gérard Pierson, pas toujours là à cause 
de son addiction au Golf, mais son arthrose galopante va nous le ramener d’ici peu derrière le 
bar pour de bon. 

Il serait bien aimable de votre part de faire l’effort de prévoir de la monnaie. 

ECOLE 

Au vu de la fréquentation des cours et de brillants résultats en compétitions, nous n’avons 
aucun doute sur la compétence de Brigitte Gracia qui manage l’école avec un grand 
dynamisme. Elle partage depuis peu sa fonction avec Danielle Seurin, ultra motivée. 

Merci à Brigitte Berot-Gay qui représente les 4° séries et qui les informe régulièrement.  

Les tournois des élèves qui ont lieu une fois par mois (hors été) et les tournois de 
parrainage (une fois par trimestre).  

Le Club a été classé 4° au programme « Ambassadeur du Bridge » au niveau national en 
rapport avec notre recrutement de nouvelles licences, ceci grâce à l’efficacité de notre équipe 
« école » qui a drainé des joueurs potentiels principalement issus de l’UTLA mais pas que.  

 SECRETARIAT 

J’ai hérité d’une secrétaire, Sabine Rabier, il y a maintenant deux ans, qui était percluse 
de mauvaises habitudes héritées d’un précédent management de type féodal. Au final, et après 
un redressement salutaire, elle a su s’adapter à mes méthodes incluant exigence et perfection. 

 FESTIVAL PAU-BEARN 

La seconde édition du Festival de Bridge Pau- Béarn a eu lieu les 06 & 07 Octobre 2018 à 
l’Hippodrome avec la participation de Lescar, Oloron, Orthez, Montardon et Nay (club 
nouvellement associé). Un trophée spécial « François Werbrouk » a été remis à l’issue des 
deux jours pour celui ou celle qui a réalisé le meilleur score cumulé. 



III. RAPPORT FINANCIER 

Roger Bretagne va vous présenter les comptes du 1er/03/2018 au 28/02/2019 et le budget 
prévisionnel 2019/2020 après ce rapport. 

Notons qu’en 2015, nous avions entrevu de revoir nos tarifs tous les 3 ou 4 ans : pour la 
saison 2019-2020, la licence FFB passera de 38 à 40 €, ce qui était prévu initialement. 
Compte tenu de l’exceptionnel état de nos finances, il n’y aura pas de modifications de nos 
tarifs cette fois-ci, y compris participation aux tournois et bar, mais nous resterons vigilants 
les années à venir. 

IV. PROJETS ET ACTIONS A VENIR 

Ce qui suit est conditionné par le résultat du vote pour le renouvellement du staff. 

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Suite au vote effectué ce jour, le prochain conseil d’administration intégrera les nouveaux 
administrateurs et élira un nouveau bureau.  
Nous pouvons d’ores et déjà remercier tous les administrateurs qui quittent leur poste, à 
savoir, Georges Chatel, Chantal Riollet, Alain Vauvrecy, Catherine Pompignac et Jean-
Michel Roger.  

TOURNOIS 

 Challenge Henry IV : La formule est en fin de vie, on note la quasi absence des 4° 
séries et le ratio BCPP/Lescar extrêmement déséquilibré. On va réfléchir sur 
l’éventualité d’un basculement vers une formule inter-séries en interne. 

 Tournoi du soir : nous pourrions établir au moins une fois par mois un tournoi de 
régularité le soir, un mardi par exemple en lieu et place du duplicate habituel. La 
suggestion est à l’étude. 

 Simultanés : deuxième Club de l’Adour, nous n’offrons plus la possibilité de jouer en 
simultané national, ce qui me semble pas très normal pour un Club de notre taille. 
Réflexion également en cours …. 

Pour tous ces points votre avis nous intéresse …. 

INVESTISSEMENTS 

Lors du prochain mandat, le local « Ecole » terminera sa mue (en fait c’est déjà fait) et un 
nouvel ordinateur viendra succéder à l’actuel  PC2 vieillissant.  Les salles Carreau & Trèfle 
pourraient se voir octroyer des dalles LED à leur tour. Un système d’éclairage du parking 
(surtout en hiver) sera à l’étude. 

Notre Club vieillit doucement, comme nous tous, déjà 8 ans (pas nous, le Club !), et nous 
aurons probablement de nombreuses actions à effectuer pour le maintenir en bon état de 
conservation. Le budget prévisionnel provisionnera dans ce sens. 

Les accessoires de Bridge seront progressivement remplacés selon leur degré d’usure, mais 
nous constatons chaque jour que de nombreux joueurs affichent un réel manque d’intérêt pour 
la bonne conservation du matériel, par exemple le fatras indescriptible des boites à enchères.  

FESTIVAL PAU-BEARN 

Une commission regroupant les six Clubs concernés travaille sur l’organisation et la mise 
en œuvre d’une troisième édition qui aura lieu les 21 & 22 Septembre 2019.  

A noter que la pérennité de ce festival est directement liée à la recherche de sponsors  afin 
d’assurer l’équilibre financier d’un tel évènement. Ceci étant, la seconde édition passée s’est 
révélée financièrement viable, sans toucher à notre « réserve » issue du premier festival 



V. RELEX 

 Mairie 

Nous avons de bonnes relations avec la mairie, cette dernière nous délivrant, grâce à l’action 
de Roger Bretagne entre autres, une substantielle participation pour l’organisation du 
Festival. 

 Comité 

Il y a eu au cours de la saison, un léger flottement dans nos relations avec la direction du 
Comité de l’Adour, subséquent aux problèmes d’acoustique du nouveau bâtiment en 
particulier et sur le manque de transparence de leur communication en général ;  sur ce dernier 
point, il n’y a eu aucune amélioration. 

Le coût exorbitant de certaines compétitions, notamment lors des pré-qualifications n’est 
pas du goût de tout le monde. Michel Téchené vous en touchera un mot.   

VI. CONCLUSION 

Vous venez de participer au vote pour l’élection de la nouvelle équipe dirigeante, vote 
effectué par les membres présents et représentés, sans contrainte de quorum, et dont le résultat 
sera connu en fin d’AG.  
Je ne saurai conclure sans remercier, outre les membres du noyau dur, tous les bénévoles qui 
participent de près ou de loin au bon fonctionnement de votre Club. 

Un grand merci aussi à ceux et celles qui ont ou vont participer à un stage de formation de 
type « Arbitres » ou « Moniteur », voire « Maitre-assistant », n’est-ce pas Danielle Seurin ? 

Une mention spéciale, entre autres, à Jean Durr qui distribue vos étuis avec le sourire, à 
Jean-Etienne Rolin qui relève vos paiements à la table, certes  d’un œil suspicieux (mais il a 
reçu des consignes) ou encore à Linda Micaud qui gère d’une main de fer nos fiches 
adhérents. 
Deux d’entre vous m’aident parfois, en fouillant au tréfonds de leur mémoire chancelante, à la 
recherche d’une quelconque information qui m’aurait échappé ; je les en remercie vivement. 

Je regrette tout de même le manque d’enthousiasme pour rejoindre notre conseil 
d’administration. Il y aura un moment où la roue tourne et nous devrons trouver coute que 
coute une relève.  

Nous allons passer la parole aux intervenants prévus, puis nous procéderons aux votes 
d’approbations. 

Merci de votre confiance et de m’avoir écouté avec patience, nous comptons sur vous 
comme vous pouvez compter sur nous.  

Je vous remercie de votre attention. 

 

      Le Président du BCPP 

            Dominique Guerpillon 


